



GACETA DE MADRID

DEL MARTES 22. DE MAYO DE 1764.

Banda-Neera, en las Indias Orientales, 12. de Septiembre de 1763.



El día primero de este mes, poco antes de anochecer, se experimentó aquí un terremoto, que fue el mas horrible de quantos ha havido de 50. años á esta parte. El primer temblor, al qual sucedieron, por interválos, mas de 16. algo menores, duró cerca de 4. minutos; pero con tanta violencia, que las gentes, poseídas de un aturdimiento, ó pásmo general, cayeron, sin sentido, en tierra, sin acertar á levantarse. El mar, furiosamente ajitado, bajó, de improviso, cerca de 30. pies; y en menos de tres minutos bolvió á subir, encrespandose las olas de tal modo, que inundaron todo el País. El Castillo de *Nasau*, la Casa del Governador, la del Teniente, las Tesorerías Principal, y de Comercio, la superficie de las Puertas, y del *Arsenal*, y la Iglesia nueva, padecieron mucho. Casi la tercera parte de la Isla, ázia el *Norte*, quedó convertida en tristes montones de ruínas, haviendo sucedido lo mismo en todos los barrios de la Ciudad, que se vén arrasados, como las murallas, hasta sus cimientos. Mientras duró este deplorable defastre, el Volcan, llamado de *Papenberg*, arrojó piedras de tan extraordinario tamaño, que arruinaron la mayor parte de los pequeños arboles, y plantas de especería. Ultimamente, son tan considerables los daños caulados, que para reparar los de sola esta Ciudad, y bolverla á su primitivo estado, serán menester grandes sumas, y mas de 25. años de continuo trabajo. El principal temblor, fue, tambien, bastante fuerte ázia el mar de *Nigria*; pero mas ligero en las Islas *Piezang*, y *Kozengain*. El *Groenoeng Apy* se hundió considerablemente, y diferentes partes, bajas de terreno, las

su-

sumergió, y arruinó la inundacion de las aguas. Actualmente, aún no se ha sosegado la tierra. Continúan los terremotos con mas ruido, donde al principio hubo mayor estrago. Los habitantes, cuyos domicilios quedaron sin uso, viven en tiendas. Sin embargo de todas estas desgracias, que cada uno de por sí llora amargamente, no podemos dar bastantes gracias al Cielo, por havernos preservado de otras mayores; no habiendo perecido mas que siete personas de un accidente, que, al parecer, se queria tragar todo el País, y sus Pueblos.

Constantinopla 20. de Marzo de 1764.

LOS negocios de *Polonia* excitan la atencion de la *Puerta*, que no permitirá se moleste á los *Polacos* en sus libertades, como parece de la Memoria siguiente, que se ha entregado á los Ministros extranjeros.

Memoria amigable.

No há muchos dias, que se notificó á los Señores Embajadores, nuestros amigos: „ Que las intenciones de la sublime Puerta eran, que „ no se perjudicasen, en manera alguna, por las Cortes extranjeras, „ las antiguas libertades de la Corte de Polonia; y que quando se „ hiciere la eleccion de Rey, deberia ser en la persona de un Polaco, „ y no de un extranjero, por el concurso de toda la Republica. „ Sin embargo de esta declaracion, los avisos que nos han llegado de ciertos parajes refieren, que se puede recelar se susciten turbulencias en „ aquel Reyno, para establecer en el Trono, por fuerza, en calidad de „ Rey, una persona apoyada, y sostenida por ciertas Potencias. Aunque „ no estamos persuadidos de la realidad de este aviso, se ha entregado „ una Memoria á cada uno de los Ministros de Rusia, Alemania, y Prusia, para que la comuniquen á sus respectivas Cortes, que dice así: „ Una vez que la sublime Puerta hace honor en sostener, y mantener „ las antiguas libertades de los Polacos, y que no perjudica el „ establecimiento que se debe hacer de un Rey, en la persona de „ un Polaco: desea la sublime Puerta, que igualmente, las demás „ Potencias, tengan atencion á las libertades Polacas, y que no impidan la eleccion de Rey en la persona del Polaco, que la misma „ Nacion tenga por conveniente elegir. „ Así se ha notificado tambien á los Señores Embajadores, nuestros amigos.

Petersbourg 3. de Abril de 1764.

LA Emperatriz se ha restituido de *Czarskozeło*, adonde havia pasado el 15. del mes ultimo. El General *Knes Wolkonsky* se despidió estos dias de *S. M. Imperial*, para ir á *Polonia*, á tomar el mando general de las Tropas: su Exc. se ha encaminado antes á *Mos-*

Moscou, donde podrá residir algun tiempo, para arreglar sus negocios particulares.

El Clero de la Iglesia Griega, que poseía en *Rusia* considerables dominios, los ha cedido á la Emperatriz. En consecuencia de esto, S. M. *Imperial* señaló en su Tesorería pensiones á los Obispos, y demás Eclesiásticos. No tardará en publicarse la Ordenanza que debe autorizar la ejecucion de este antiguo proyecto. Los ahorros que resultáren de este plán de economía, se aplicarán á la manutencion de los Soldados Inválidos, y otros objetos de pública utilidad.

Avisan de *Kamtschatka*, que seis habitantes de aquel País, que quatro años há emprehendieron un viaje por mar, havian buelto ultimamente. La relacion de su viaje dice en sustancia, que havien- dose dirijido ácia el *Nord-Est*, havian descubierto, despues de muchos meses de navegacion, 16. Islas grandes, y pequeñas; y que haviendo desembarcado en una de ellas, donde havia mas abundancia de provisiones, se detuvieron allí algun tiempo para hacer un Mapa, que se ha depositado en los Archivos de *Moscou*. Dicese, que los habitantes de dichas Islas forman parte de la Nacion de la *America Septentrional*, conocida con el nombre de *Esquimaux*.

Dantzick 16. de Abril de 1764.

Avisan de *Varsovia*, que despues que el Principe de *Lubomirski* se declaró, publicamente, por uno de los pretendientes á la Corona de *Polonia*, se havia aumentado su partido considerablemente. A mas de las excelentes qualidades, que caracterizan á este Cavallero, tiene la particularidad de gozar considerables rentas, una especial distincion, y amor de sus Compatriotas, la amistad de otros diferentes Magnates, y la memoria de las bellas acciones de sus ascendientes en servicio del Estado. Su Casa es una de las mas antiguas del Reyno. Salieron de ella quatro Grandes Generales del Ejercito, y diferentes principales Oficiales de la Corona. El Emperador *Rodulpho II.* concedió la dignidad de Conde del Imperio á *Sebastian Lubomirski*, en prueba de sus servicios en la guerra de *Ungría*. A *Jorge Lubomirski* le le nombró Principe del Imperio en el reynado del Emperador *Fernando III.* *Estanislao Lubomirski*, que es el mismo de quien hablamos, fue Governador de *Pobuslaw*, y Teniente General del Ejercito. En 1744. le condecoró el difunto Rey con la Orden de la *Aguila Blanca*; y en 1759. le nombró S. M. Mayordomo de la Corona. Este Cavallero está casado con hija del difunto Conde *Malachowski*, que fue Cancillér mayor. En lo demás, hallandose esta Casa estrechamente unida con un gran número de las principales del Reyno, es muy regular, que muchas de ellas se arrimen á su partido.

Var-

Varsovia 16. de Abril de 1764.

EL Sr. *Benoit*, Ministro Residente de *Prusia*, presentó el 10. de este mes, de parte del Rey su Amo, al Conde de *Poniatowsky* el Cordon de la Orden de la *Aguila Negra*. Esta muestra de la estimacion de S. M. *Prusiana*, fue acompañada de una Carta, escrita el 5. de este mes, y concebida en los terminos mas expresivos. Semejante demonstracion, en la presente coyuntura, bien se puede ocurrir á lo que puede dirijirle.

El Sr. *Moskowsky*, Palatino de *Pomerania*, hizo publicar un Manifiesto, con motivo de la rotura de la Dieta de *Graudentz*, firmado de mas de 270. personas. En él se dice, que la gran concurrencia de Nuncios á aquella Dieta general, fue causa de que se originase una disputa entre los mismos Conciudadanos, de que resultaron indiscretos zelos entre unos hombres, que nacieron con igual libertad: Que por estas razones, y no por alguna otra, se separó, sin tener efecto, la Dietina general. Y concluye declarando, que en atencion á estas criticas circunstancias, era menester mantener, y defender las Leyes de su Provincia.

Luego que aquí se recibió noticia de que el Mariscal mayor de la Corona se acercaba á esta Ciudad, con la Condesa su esposa, y una numerosa comitiva, salieron á recibir á su Exc. el 10. de este mes los Condes *Gordski*, *Sufferinski*, *Trajnski*, y *Brubl*, adelantandose hasta mas allá de *Praga*, al otro lado del *Vistula*. Le acompañaron á su Palacio, donde recibió la bienvenida de todos los Magnates, de cuyo numero fueron el Conde *Biolyński*, los dos Principes *Czartorinski*, los Obispos de *Kiovia*, y de *Camienieck*, y el Contador, y Secretario de la Corona. El Mariscal mayor, acompañado del Principe *Jablonowski*, y del Conde *Potocki*, Vaivodas de *Posnania*, y de *Kiovia*, pasaron el dia siguiente, á visitar al Principe Primado. Haviendo algunos Señores de la *Prusia Polaca* requerido á S. A., que en atencion al mal suceso de la Dieta general de este Palatinado, se sirviese convocar otra nueva, declaró el Principe expresamente, que no daria tal providencia.

Un Cuerpo de 100. hombres de las Tropas *Rusas*, que se pusieron en marcha de *Graudentz*, llegó, y acantona actualmente en *Lattowitz*, Territorio perteneciente al Principe Vaivoda de *Rusia*, á algunas millas de esta Ciudad. Por otra parte, el General *Daskow* llegó con el resto, á *Kieydam*: 200. *Cosacos* de este Cuerpo se acercaron á *Zakokzym*, no lejos de aquí, con la idea, segun dicen, de establecer un Almacén.

Praga 19. de Abril de 1764.

EL 15. de este mes se dieron en esta Ciudad públicas, y solemnes gracias á Dios por la feliz Eleccion, y Coronacion del Sr. Archiduque *Joseph*; en calidad de Rey de Romanos. Los dos Rejimientos de Infantería de *Quinsquy*, y de *Macquira*, toda la Milicia Urbana, y la Compañía franca de Comerciantes se dirijieron aquel dia al Palacio Real, donde ocuparon los puestos, que se les havian señalado, mientras que la Compañía de Nobles se formó en orden de parada en la Plazuela principal. La Rejencia, y el Cuerpo de la Nobleza, vestidos de gala, fueron á la Iglesia Metropolitana. En ella asistieron á los Divinos Oficios, y al *Te Deum*, que se cantó con tan plausible motivo. Entretanto se hicieron tres descargas de Fusilería, y otras tantas de la Artillería de los Bañiones de la Ciudad. A medio dia se dió un suntuoso banquete á los Miembros de la Rejencia, y á los Nobles: nuestro Principe Arzobispo hizo iluminar su Palacio al anochecer, mandó formar una Fuente de Vino, y arrojar dinero al Pueblo.

Viena 21. de Abril de 1764.

EL Emperador, el Rey de Romanos, y el Sr. Archiduque *Leopoldo* llegaron, felizmente, á *Lintz*, el 18. de este mes. La Emperatriz Reyna asistió, con su augusta Familia, á las funciones de *Semana Santa*. Despues de los Divinos Oficios, celebrados el *Jueves Santo*, hizo S. M. *Imperial* la ceremonia de labar los pies, en el principal Salón de Palacio, á 12. ancianas Mugerres, cuyas edades juntas ascendian á 1020. años. Su Majestad las sirvió tambien á la mesa, asistida de las Señoras Archiduquesas. La ausencia del Emperador ha impedido igual ceremonia con 12. ancianos; pero, no obstante, se hallaron en la Corte, y los sirvieron á la mesa los Sres. Archiduques *Fernando*, y *Maximiliano*.

Hoy, á medio dia, partió la Emperatriz Reyna á la Abadía de *Molck*, adonde llegarían de *Lintz* el Emperador, el Rey de Romanos, y el Sr. Archiduque *Leopoldo*.

Ratisbona 19. de Abril de 1764.

EL Ministro Directorial de *Maguncia* llevó el 15. á la Dictadura, y entregó el dia siguiente al Principe de la *Tour*, y *Taxis*, principal Comisario del Emperador, el *Conclusum* de los Estados del Imperio, formado en una Asamblea extraordinaria, que se tuvo el 12. de este mes, sobre el decreto de comision *Imperial*, que contiene la notificacion solemne de la Eleccion, y Coronacion del Rey de Romanos. Este *Conclusum* manifiesta, de parte de la Dieta general, el sincero gozo, que la ha causado este feliz suceso, tan importan-

te para toda la Patria *Germanica*, y tan propio para mantener la tranquilidad, y evitar las divisiones, y turbulencias en el *Imperio*, &c.

Treveris 19. de Abril de 1764.

LOS *Jesuitas* han tenido, hasta ahora, en la Universidad de esta Ciudad las Cathedras de Profesores de Theología; pero informado el Elector, nuestro Soberano, de que estos Padres se dejaban llevar de la cólera contra los Parlamentos de *Francia*, y especialmente contra el de *París*, con motivo de los decretos expedidos por estos Supremos Tribunales, que mandaron á los Individuos de la *Compañía* salir del Reyno; ha ordenado S. A. Electoral se cierre su Colegio, prohibiendoles el que en adelante puedan instruir á la juventud, para cuyo fin substituye Religiosos, la mayor parte *Benedictinos*. En consecuencia de esto, ha mandado S. A. Electoral publicar un decreto, que determina la eleccion de los Profesores de Theología, señalando diferentes reglamentos tocantes á esta facultad. Este decreto, con fecha de 21. de Febrero ultimo, contiene 21. artículos.

Berlín 27. de Abril de 1764.

EL Viernes de la semana antecedente bolvió el Rey de *Potsdam* á esta Capital, con cuyo motivo hubo un numeroso concurso en Palacio, compuesto de los Principes de la Sangre, de los Ministros de la Corte, y otras personas de distincion. Despues admitió S. M. á *Achmet Effendi*, Embajador de la *Puerta Othomana*, á su audiencia de despedida, con las mismas ceremonias que se observaron quando presentó sus Cartas de Creencia. Este Embajador hizo el 24. su última visita al Conde de *Finckenstein*, primer Ministro de *Gavinete*, quien le embió, con sus Criados, los regalos que le hizo el Rey, que consisten en una magnífica Vajilla de plata de exquisito gusto, y en un gran numero de ricas, y diferentes telas.

Londres 30. de Abril de 1764.

EL Conde de *Auersperg* llegó aqui el 17. de este mes, con el encargo de noticiar á S. M., de parte de la Corte de *Viena*, la Eleccion, y Coronacion del Rey de *Romanos* en favor del Señor Archiduque *Joseph*. El Principe *Jorge Augusto* de *Mecklembourg Strelitz*, hermano menor de la Reyna, llegó el 23., y fue á apearse al Palacio, que se le previno en *Pall Mall*: Poco despues fue al de *S. James*, y se presentó á sus Majestades. Hoy pasó el Rey revista, en *Hyde Parck*, á los Rejimientos de Dragones del Sr. *Howard*, y del Cavallero *Mordaunt*.

El Gobierno ha publicado una Carta del Mayor *Adams*, con fecha de 5. de Octubre de 1763., que contiene la relacion de las operaciones de este Oficial, que manda las Tropas del Rey, y las de la

Com-

Compañía, en las *Indias Orientales*, contra el Ejército de *Cosin Ali Kan*, Nabab de *Bengala*. Según esta relación, de la qual yá se ha publicado la mayor parte de las circunstancias, este Nabab tiene en su Ejército un gran número de *Persas*, que, con motivo de las revoluciones que hay en su Patria, se han visto obligados á ir á buscar su fortuna á otra parte. La pérdida que han tenido nuestras Tropas en todas estas operaciones, desde el 3. de Julio, hasta dicho día 5. de Octubre, no pasa de 150. hombres, y como unos 500. de sus Auxiliares: la de los Enemigos se hace subir á cerca de 100. hombres. Los primeros se apoderaron de muchas Plazas, y de 265. Cañones, á mas de otros muchos utensilios de guerra, de los que se usan en las *Indias*.

Las ultimas cartas que llegaron de la *Nueva-Yorck*, contienen las particularidades siguientes: El Cavallero *William Johnson* embió ultimamente una Partida, compuesta de cerca de 200. *Salvajes* de las Naciones amigas, con algunas Tropas ligeras, y Oficiales, á atacar los *Salvajes* del gran Pueblo de *Kanestio*, que han concebido el mayor odio á los *Inglefes*, y cometieron las primeras hostilidades. Esta Tropa debe marchar despues contra las Poblaciones de los *Houanons*, y *Delawares*: la buena voluntad que ha manifestado, nos hace esperar la consecucion de esta empresa. Tambien sabemos, que otras muchas partidas se disponen para marchar á nuestro servicio; de modo, que hay apariencias, que los que han arruinado nuestros establecimientos, tendrán que retirarse á guardar sus propias casas. Los *Salvajes*, que el Cavallero *William Johnson* puso en Campaña, recibieron aviso el 26. de Febrero ultimo, que un Cuerpo de sus Enemigos los *Delawares* estaba campado cerca del *Susquehana*, con intento de embestir las habitaciones de las cercanías. Con esta noticia, se encaminaron ácia el Campo Enemigo, le rodearon, y sorprendieron; y cayendo impetuosamente sobre él, hicieron prisioneros 41. hombres, en que consistia el Cuerpo, con su Gefe, ó Capitan *Bull*, hijo de *Teedynscung*, que ha dado pruebas de la mayor ojeriza á los *Inglefes*, y mandado muchas Partidas contra ellos, durante la actual guerra de los *Salvajes*. Todos estos prisioneros se guardan cuidadosamente, y se deben traer aquí bajo una buena escolta.

Segun un estado público de la deuda nacional, ascendia, á principios de este año, á la suma de 129. millones, 586y789. libras *Esterlinas*. El redito anual de esta deuda, y demás gastos, es de 4. millones, 688y177. libras *Esterlinas*.

El viaje, que se aseguró havia de hacer el Rey á *Alemania*, no

tendrá efecto este año: para esta suspensión se alegan diferentes razones, y entre ellas lo costoso que sería este viaje, al fin de una larga guerra: lo arruinados que quedaron muchos parajes de los Estados Electorales, por lo qual se hallan imposibilitados de recibir, con decencia, á S. M., y su comitiva: la poca firmeza de los negocios del Ministerio en lo interior del Reyno: el resentimiento de la Nación *Escoceſa*, por haver sido ultrajada por los *Ingleſes*; y finalmente, el espíritu de sublevación, que aún revive en *Irlanda*. Por otra parte, no se cree, que la presencia del Rey sea absolutamente necesaria en *Hanover*, porque Mr. *Richt*, que está en aquel Electorado con el carácter de Residente, debe presentar á la Rejencia reglamentos conformes al plan económico, adoptado por la Corte.

Se ha dado aviso al Público, que los bienes raíces, pertenecientes al famoso *Juan Wilkes*, situados en el Condado de *Bucks*, y arrendados en 488. libras *Eſterlinas* al año, se venderán publicamente, al que mas diere, en el mes de Junio proximo, para pagar á sus acreedores. Los que dijeron, que este hombre inquieto, y revoltoso no bolveria mas á *Inglaterra*, parece lo pensaron con algun fundamento.

Amſterdam 1. de Mayo de 1764.

SE han recibido avisos ciertos de la derrota de los Rebeldes, y liberación de los *Berbices*. Segun una Carta de 30. de Enero ultimo, escrita al Governador de *Surinam*, se executó esta Expedición por el Sr. *Hoogenhein*, Governador de los *Berbices*, antes que llegasen las Tropas del Estado. La mayor parte de los Rebeldes se retiró ácia el Canal de *Wiekre*, donde está estrechamente rodeada. Se les tomaron mas de 230. *Negros*, cuya mayor parte se entregó voluntariamente. El Destacamento, que se encaminó á la parte de arriba de *Temerary*, mató 70. *Negros* á su llegada, cojió otros tantos prisioneros, y entre ellos dos Rebeldes de los mas obstinados, llamado uno *Montagne*, y otro *Rinaut*: á este ultimo se le cojió en el Fuerte *Savoneta*, espada en mano. El Comandante de *Temerary* se apoderó tambien de otros tres principales cabezas de los Rebeldes. Actualmente se retiran nuestras Tropas de sus Puestos, para hacerlas bolver á la Colonia en la primera ocasion favorable.

Versailles 5. de Mayo de 1764.

LA Señora Delphina dió felizmente á luz una Princesa el 3. de este mes, á las dos de la mañana. El Duque de *Berry*, el Conde de *Provenza*, el de *Artois*, y Madama, pasaron el mismo dia á la Capilla de Palacio (inmediatamente que se concluyó la Misa, que se di-

dijo al Rey) para asistir á la ceremonia del Bautismo de la Princesa recién-nacida. Sus Majestades, el Señor Delphin, Madama *Adelayda*, Madamas *Victoria*, *Sophía*, y *Luisa*, el Duque de *Orleans*, el de *Chartres*, el Principe de *Condé*, el de *Conty*, la Princesa de *Conty*, la Condesa de la *Marche*, el Conde de *Clermont*, el de *Eu*, el Duque de *Pentbievre*, y el Principe de *Lamballe*, presenciaron tambien este acto. El Duque de *Berry*, en nombre del Señor Infante *D. Phelipe*, y Madama *Adelayda*, en el de la Reyna, Madre de *S. M. Catholica*, sacaron de pila á esta Princesa, poniendola los nombres de *Isabél*, *Phelipa*, *Maria*, *Elena*. El Arzobispo de *Reims*, Lincolnero mayor de *S. M.*, la administró el Sagrado Bautismo, en presencia del Sr. *Allart*, Cura de la Parroquia de Palacio, y de muchos Principes, y Princesas, Señores, y Damas de la Corte, y con asistencia de los Embajadores de *España*, y *Napoles*.

Los Diputados del Parlamanto de *Ruan*, en numero de ocho, fueron presentados al Rey el 28 del mes ultimo por el Sr. *Bertin*, Ministro, y Secretario de Estado, por lo tocante á *Normandía*, y conducidos por el Marqués de *Dreux*, principal Maestro de ceremonias. Su Majestad los recibió sentado, en presencia de sus Ministros, y Geles de Palacio, y les dió licencia para hacer las representaciones, de que vienen encargados por su Compañia. Los Diputados de los Estados de *Borgoña* fueron tambien presentados al Rey el dia siguiente por el Principe de *Condé*, Governador de la Provincia, y por el Conde de *San Florentin*, Ministro, y Secretario de Estado. Despues tuvieron audiencia de la Reyna, y de la Familia Real.

Napoles 1. de Mayo de 1764.

Despues que el Rey nuestro Señor asistió á las funciones de *Semana Santa*, y que le felicitaron, con motivo de *Pasqua de Resurreccion*, toda la Nobleza, y Ministros extranjeros, ha buuelto *S. M.* á la Ciudad de *Caserta*. Nuestro amantísimo Soberano ha dado tan acertadas providencias en medio de la universal escasez de granos, que todos sus fidelísimos Vasillos se esmeran, á porfia, en manifestar su satisfaccion con publicas demonstraciones de júbilo. El Pan, que actualmente se vende, es de buena calidad, y cabal peso, sin que se puedan recelar los peligrosos efectos, que eran de temer antes. Hoy se vistió la Corte de gala en *Caserta*, en celebridad de los dias del Señor Infante de *España*, Duque de *Parma*, *Plasencia*, y *Guajlala*, Tio del Rey nuestro Señor, con cuyo motivo recibió *S. M.* la enhorabuena de la Nobleza, Oficiales generales, y Ministerio.

Ro-

Roma 2. de Mayo de 1764.

Pasan de tres mil los pobres forasteros, que se han refugiado á esta Ciudad con motivo de la general escasez de granos. A todos se los ha destinado á la labor del Campo, proveyendo á su manutencion en la mejor forma que es posible.

Toda la principal Nobleza se ha esmerado en obsequiar, festejar, y regalar al hermano del actual Rey de *Inglaterra*. Este Principe parti6 el Sabado ultimo de esta Capital, colmado de satisfacciones.

Madrid 22. de Mayo de 1764.

EL dia 16. del corriente tuvo en *Aranjuéz* el Sr. Conde *Poggi*, Embiado extraordinario de la Corte de *M6dena*, su audiencia de despedida del Rey nuestro Señor : y el Sr. Marques *Paolucci*, que ha venido á sucederle con el mismo caracter, present6 el propio dia á S. M. sus Credenciales.

El Rey ha nombrado para la Dignidad de Arcipreste de la Iglesia Metropolitana de *Granada*, á *D. Joseph Varona Alarc6n* : Para la Racion de la misma Iglesia, que 6ste goza, á *D. Juan Valeriano del Pulgár*, Medio Racionero de ella : Y para esta Media Racion á *D. Joseph Bernardo de Ita*, Racionero de la Colejial de *Antequera*, para cuya Racion ha nombrado S. M. igualmente á *D. Diego de Morales y Garcia*.

Por Carta del Marqu6s del *Real Theforo*, Presidente de la Audiencia de Contratacion á *Indias* : ha tenido el Rey la noticia de haver entrado en el Puerto de *Cadiz*, el dia 10. de este mes, la Fragata Mercante, nombrada *Santa Barbara*, procedente de *Buenos-Ayres*, que sali6 de *Montevideo* en 17. de Enero ultimo. Conduce á su bordo, de cuenta de S. M., y de Particulares, 1.062,697. pesos fuertes : 1,120. arrobas de Tabaco : 10,227. libras de Lana de *Vicuña*; y 3,1585. Cueros al pelo.

Por esta misma Embarcacion se han recibido Pliegos del Teniente General *D. Pedro de Cevallos*, Governador de las Provincias del *Rio de la Plata*, en que dá cuenta á S. M. de haver evacuado la Plaza de la *Colonia*, y entregadola al Coronel *D. Pedro Joseph Suarez de Figueredo y Sarmiento*, comisionado á este fin por S. M. *Fidelissima*, inmediatamente que se le present6 el dia 27. de Diciembre de 1763. con las relativas ordenes, que llevaba del Rey, y poderes de su Soberano. Y participando por Cartas anteriores la serie de sus operaciones Militares desde sus ultimos avisos, refiere : Que dexando reparadas las Fortificaciones de la expresada Plaza, y aumentadas otras, determin6 ir á atacar á los *Portugueses*, que se hallaban fortificados en la angostura del *Chuy*, y sucesivamente las nuevas Fortalezas desde este

este paraje al *Rio grande de San Pedro*, á cuyo fin salió de la Plaza de la *Colonia* el 19. de Marzo, dilimulando su objeto con pretexto de reconocer las Costas, y Baterías de *Maldonado*: Que de este paraje partió el 8. de Abril, con poco mas de mil hombres, entre Dragones, y Milicianos; y habiendo conseguido vadear, sin especial dificultad, los Pantanos, y Rios que median, llegó el 16. á acampar á corta distancia de los *Portugueses*, y que pasando él mismo el dia siguiente con un Destacamento á reconocer su situacion, y hallandola muy ventajosa, porque havian construído un Fuerte, llamado *Santa Teresa*, de quatro Baluartes, en el Cerro mas alto, que media entre el Mar, y una Laguna, en tal proporcion, que por ser muy estrecha la angostura, alcanzaba su Cañon á una, y otra parte, hasta cuyos extremos se estendia por ambos lados la Trinchera; advirtió, que á tiro de fusil de la Fortaleza havia una altura, que la dominaba, por cuyo motivo dispuso, que aquella misma noche se trabajase una Bateria, y al dia siguiente se llevaron los Cañones, favoreciendo para todo esto, algunas quebradas del terreno, á cuyo abrigo se colocó la Guardia competente, sin que el fuego que hicieron los *Portugueses* toda aquella noche, y en el inmediato dia, huviese causado mas daño, que la muerte de un Peon: Que siendo su idéa batir el Fuerte hasta la noche del dia 19., en que tenia premeditado escalarle, y el ataque de las Trincheras de su derecha, precediendo otro de diversion por su izquierda, tomándoles el flanco para desaratar enteramente el Cuerpo de 600. Dragones, y numero crecido de *Paulistas*, que era el nervio principal de sus fuerzas; hicieron los *Portugueses*, al medio dia del 18., una salida con 400. hombres de Tropa reglada, con intento de inutilizar las Baterías, y clavar los Cañones, creyendo que havia en ellas la gente sola, que descubrian desde el Fuerte; pero á pocos pasos, que vieron, por una parte, la fuerza que estaba oculta, y por otra, que la Tropa de nuestro Campo, prevenida á corta distancia, venia á dár sobre ellos á rienda suelta, les causó esta inopinada novedad tal consternacion, que no solo se retiraron atropelladamente; pero poseídos de un terror pánico, empezaron á deímandarse, perdiendo la obediencia á los Oficiales; y aquella noche, sin orden, ni concierto, desampararon el Puesto, á excepcion del Comandante *D. Thomás Luis Osorio*, con 22. Oficiales, y 300. Dragones. En este instante dispuso *Cevallos* escalar el Fuerte, lo que vió por *Osorio* embió un Oficial, pidiendo se suspendiese el ataque, y ofreciendo rendirse con todos los que le acompañaban: lo que acordado, á discrecion, á la media noche, queda-

daron nuestras Tropas apoderadas del Fuerte, en el que se encontraron 13. Cañones de distintos calibres, los cinco de ellos de bronce: 217609. Balas: 81. barriles de Polvora: 217. Fusiles, con otros Pertrechos, Armas, Municiones, y útiles; como tambien dos Estandartes, y dos Vanderas del Rejimiento de Dragones. Para lograr la oportunidad del terror de los *Portugueses*, dispuso, que á la media hora de media noche marchasen quatro Destacamentos; uno á intimar su rendicion al Governador del Castillo de *San Miguel*, distante 7. leguas de el de *Santa Teresa*, haciendole saber llevaba orden de pasar á cuchillo toda la Guarnicion, si hacía la menor resistencia; lo que tuvo el efecto premeditado, entregandole á discrecion con 15. Cañones, Municiones, y demás Pertrechos de su dotacion: Otros dos, para que recogiendo los Cavallos de los *Portugueses*, fueren en su seguimiento; y el restante, mas numeroso, para sostener el primero, debiendo bolver todos tres al Pueblo del *Rio grande*, á fin de cortar enteramente el paso á los fugitivos, sin darles lugar á que se llevasen la Artillería, y Pertrechos de guerra, que sabia tenian en él. El Cuerpo de estos tres Destacamentos llegó al *Rio grande* el dia 24., y noticiosos los *Portugueses* de la diligencia de su marcha, se arrojaron á pasar á la otra vanda en Barcos, y Canoas con tanta precipitacion, que se ahogaron muchos de ellos, volcandose las Embarcaciones, dejando 30. Cañones: 205. barriles de Polvora: 8. Morteros de bronce: 103. Bombas: 71542. Balas: 217386. Granadas de mano: 460. Fusiles: 10. quintales de Balas para ellos, con otros efectos, utiles, pertrechos, é instrumentos de gastadores; y además 41. Cavallos, y muchos millares de Ganado vacuno, haviendose hecho de los fugitivos mas de 100. prisioneros, pues el resto de los que ocupaban el Pueblo, que pudo ganar la otra vanda del Rio, tomó, con bastante diligencia, el viaje á *Viamont*, Lugar distante 80. leguas: y que haviendole puesto en marcha, con el ánimo de apoderarse de todos aquellos parajes, hasta el mismo *Viamont*, *Rio Pardo*, y la *Laguna*, recibió las ordenes de la cesacion de hostilidades, que con fecha de 8. de Diciembre de 1762. se le havian dirigido á *Buenos-Ayres*, de donde se le encaminaron al Rio de *San Pedro*, y inmediatamente hizo publicar, y cumplir quanto se le mandaba.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.